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  EDITOSOMMAIRE

Nous sommes à mi-chemin de l’année Lion 2024 -2025 
et je suis très heureux du fonctionnement de notre 
gouvernance dont les visites dans nos clubs sont tou-
jours sources d’échanges chaleureux et constructifs. 

Je constate, pour notre district, que le dynamisme  
de nombreux clubs, en ce qui concerne a la fois les 
nouvelles intronisations et en terme d’actions, est une 
réalité affirmée.

L’année 2024 se termine avec son lot, hélas remar-
quable, de catastrophes naturelles en tous genres :

• Les inondations du nord de la France, 
• Les tremblements de terre du Maroc 
  et de la Turquie, 
• Les inondations de Valence en Espagne, 
• Un cyclone aux Etats Unis,
• Et pour finir ce triste bilan, le dernier cyclone
  qui a dévasté l’ile de Mayotte. 

Le dérèglement climatique a vraisemblablement une 
part de responsabilité dans la répétition et surtout la 
gravité de ces épisodes. Notre fondation internatio-
nale, la LCIF, notre fondation nationale des Lions de 
France interviennent en notre nom et en collabora-
tion étroite avec les Lions clubs des pays concernés. 

Face à ces évènements, nous pouvons être fiers d’être 
Lions. Nos clubs se sont, à chaque fois mobilisés pour 
participer à l’élan de solidarité en faveur des sinistrés
Par notre service, nous pouvons rendre le monde en-
core plus fraternel et humain.

Le Lions Club International a bien pris en compte la 
cause environnementale depuis 1972. A ce titre, nous 
sommes des précurseurs et l’environnement fait par-
tie des 8 causes prioritaires définis par le LI.

Construire un monde meilleur, sur une planète pré-
servée est un sujet qui interpelle et mobilise les Lions 
de France.

A toutes et à tous, je souhaite une belle année Lions 
2025 et je vous remercie toutes et tous pour votre en-
gagement, pour tous les beaux moments lions que j’ai 
partagés avec vous et bien sûr tous ceux à venir. 

Je vous offre, pour réflexion, cette pensée de Victor 
Hugo :
« L’esprit s’enrichit de ce qu’il reçoit et le cœur de ce 
qu’il donne. » 

Alain-Louis Fabre
Gouverneur, 2024-2025, DM103SE
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Envie de donner un peu de votre temps libre
aux autres de vivre des moments d’échanges,  
de service de partage, avec cœur et passion ?

Envie d’entreprendre des projets de solidarité 
au niveau local, régional, international ? 
Alors, scannez le QR code ci-contre et 
découvrez-nous !  Remplissez le formulaire,
sans aucun engagement. 
Nous vous recontacterons très vite.

magazine Terre de Lions #18 - Février 2025  3



4  magazine Terre de Lions #18 -  Février 2025 magazine Terre de Lions #18 - Février 2025  5

ALÈS DOYEN ACTIONS DES CLUBSHOMMAGE

rofesseur Émérite de l’Université 
Paul Cézanne, 
Directeur International 2003-2005, 
Gouverneur 1981-1982, 

Compagnon de Melvin Jones, 
sa forte personnalité, son intelligence, son 
éloquence, ont marqué nombre de nos 
congrès. 

Il avait été intronisé en 1971 au sein du club 
Marseille Prospective. On y débattait des 
problèmes de société sur le thème choisi 
pour l’année, débats débouchant sur une 
publication. Peut-être c’est cela qui lui avait 
inspiré lors de sa candidature à la direction 
internationale les forums du millénaire, fo-
rums qui faisaient l’objet à chaque publica-
tion d’un article de la revue nationale Lions. 

Jacques était aussi à l’origine de la for-
mation des Lions, nouveaux entrants et 
membres des bureaux. Très attaché au pro-
gramme QUEST, qu’il avait contribué à faire 
renaître, il en citait les résultats Australien 
dans la lutte contre la drogue dans deux de 
ses articles publiés dans le Figaro.

Il y eut aussi les convois de médicaments 
et de lait maternisé pour la Pologne, l’aven-
ture Sight First dont il était référent pour la 
Région Constitutionnelle 4 Sud.

Homme de convictions, homme de com-
bat et surtout homme de Foi,
il rappelait que le L de Lions signifie Liber-
té, la liberté, la dignité de l’homme, sa res-
ponsabilité qui ont guidé toute sa vie. 

Un grand Lion nous a quittés

Dr Liliane Debroas
Maitre de conférences en sciences écono-
miques ER
Correspondante FDLF
LC Marseille Lacydon

Jacques GARELLO nous a quittés
Le 16 janvier 2025 dans sa 91ème année

P

Sa dernière conférence mercredi 15 janvier 2025

Caricature de Jacques signé Alain D’ORSO, LC La Ciotat Lumières
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Le Club Aubagne Garlaban avait réuni pour cette conférence plus de 80 invités parmi lesquels, 
outre ceux du club organisateur,  nombre de membres des clubs voisins, Cassis, la Sainte 
Beaume, Marseille Maguedelone, d’Aix-en-Provence, mais aussi des membres du Rotary et 
des personnes de la société civile et notamment le représentant  de mr guy teissier,  député 
maire honoraire et ancien président de la commission de la défense et des forces armées à 
l’assemble nationale, dont le mot clôturera cette conférence.

LC AUBAGNE GARLABAN

ette conférence était présidée par Mon-
sieur le Général Cyrille YOUCHTENKO, 
Commandant la Légion Étrangère et 
animée par Monsieur le Contrôleur Gé-

néral des Armées, Philippe de MALEISSYE, et en 
outre, Président de l’Association Nationale des An-
ciens Prisonniers Internés Déportés d’INDOCHINE 
(ANAPI).

Après l’échange des mots d’accueil et de bienve-
nue, la conférence débuta par ces mots :
Trois syllabes qui resonnent comme les trois coups 
du Brigadier qui annoncent le début de la repré-
sentation au théâtre,
Mais ici c’est l’annonce d’une tragédie en INDO-
CHINE.

L’INDOCHINE a été créée vers 1858 sous NA-
POLEON III à partir de la mise en place d’un comp-
toir commercial à SAIGON en COCHINCHINE, 
territoire bordé par la Mer de Chine. Plus au nord 
l’ANNAM – avec HUÉ comme capitale et plus au 
nord encore, le TONKIN (HANOI et le port HAI-
PHONG), tous aussi en bordure de la mer de Chine.
Une précision, Le TONKIN partage une très longue 
frontière terrestre avec la CHINE de plus d’un mil-
lier de kilomètres.

A l’est, le LAOS et sa capitale LUONG PRABANG
Et au sud, le CAMBODGE avec Phnom Penh.

Dien Bien Phu est une bourgade aux confins de 
LAOS et du TONKIN, 

L’INDOCHINE par son exotisme fait rêver mais 
cette contrée est loin, très loin de la Métropole. 
Dans les années 50, il faut 3 à 4 jours en avion avec 
de nombreuses escales.
En bateau, au départ de MARSEILLE pour HAI-
PHONG, 40 à 50 Jours. Aujourd’hui 12 heures de 
vol suffisent pour relier PARIS et HANOI.

Cet éloignement géographique ne sera pas sans 
conséquence pour les gouvernements qui se suc-
cèdent sous la 4éme République, lesquels mêle-
ront les travaux différés de la paix aux taches im-
provisées de la Guerre espérant trouver une sortie 
par le haut. En réalité, c’est en vaincus que l’on de-
vra négocier, MENDES-FRANCE sera en charge de 
cette mission.

Puis le Général de Malleysie après avoir défini les 
causes de cette bataille, et souligné le fait que le 
Gouvernement Français souhaitant trouver une 
issue honorable à cette guerre « oubliée » en mé-
tropole, a jeté dans cet affrontement les meilleurs 
de ses troupes face à un ennemi très supérieur en 
nombre, très bien dissimulé et fanatisé.

A L’issue de cette bataille, plus de 3.000 hommes 
furent tués ou blessés, et les survivants -près de 
10.000 hommes – devront marcher des centaines 
de kilomètres pour rejoindre des camps dans la 
jungle sur la frontière de la Chine.
De ces 10 000 hommes, ne reviendront - pour le 
plus grand nombre après 4 mois de captivité - que 
3 000.

C

Conférence du 24 octobre 2024 
Dien Bien Phu 13 mars - 7 mai 1954 
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Les conséquences de cette bataille furent 
la fin de l’INDOCHINE et de « L’Empire ».  Le 
Vietnam fut séparé en deux, le Nord devint 
communiste et beaucoup d’autochtones 
partirent et la Zone au Sud du 17éme pa-
rallèle devint le Vietnam du Sud. Le Laos et 
le Cambodge retrouvèrent leur autonomie.

Après leur libération, les rescapés des 
camps furent de retour en métropole où le 
PCF les malmenèrent avec violence.

La conclusion fut celle de Monsieur le Pré-
sident Guy TEISSIER :

«  De la guerre d’Indochine il nous reste, 
avant tout, des récits transmis par nos an-
ciens, des écrits et des images toutes ex-
ceptionnelles !

Elles nous disent que des pistes perdues 
aux pitons isolés, des maquis Thaï aux pre-
miers « boat people », de la tragédie de la 
RC4 aux derniers instants avant la chute 
de Dien Bien Phu, des hommes venus de 
tous les coins de l’empire, de toutes ori-
gines et de toutes confessions ont servis 
la France jusqu’à la fin dans la boue des 
rizières et jusqu’au fond de la jungle.
Tout manquait à ces hommes !

Les chefs d’abord, officiers et sous-officiers, 
les armes, les munitions, les soignants, les 
médicaments car le gouvernement de 

l’époque préférait privilégier la commu-
nauté européenne de la défense !

De ces années de feu, de sang, de honte 
et de gloire, il subsiste aujourd’hui des 
images inattendues. Visages de soldats, 
visages de maquisards, visages des pri-
sonniers marqués par l’horreur des camps, 
visages tendus d’angoisse aussi des popu-
lations fuyant le Viet-Minh.

Chacun à leur manière dit l’abomination, 
la désolation et la grandeur de ces sacri-
fices que nous ne devons pas oublier ! »

A l’occasion de Camerone 2024, fut célébré 
le 70ème anniversaire de cette bataille.

Cette conférence fut suivie d’un cocktail 
pendant lequel de nombreux échanges 
eurent lieu, pour beaucoup ce fut une 
découverte historique et pour un grand 
nombre, un moment d’émotion.

Michel SOULIER
Chef du Protocole 
Lions Club AUBAGNE GARLABAN
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taient présents, d’anciens membres de notre club et leurs 
épouses que nous souhaitions associer à ce bel événe-
ment. Nous ont fait également le plaisir de nous rejoindre, 

bon nombre de nos amis Italiens du Lions Club 
jumelé de Val Sangone, mais aussi nos amis des 
Lions Clubs de Manosque et d’Embrun pour 
cette soirée ainsi que nos amis du Rotary Club 

de Briançon. 
Plusieurs représentants élus de la Mairie de Briançon, de 
l’Hôpital de Briançon, ainsi que la sous-préfète des Hautes-
Alpes, Mme Dalila Ziane mais également, Monsieur Vincent 
Bonnardel, suppléant de Mme Valérie Rossi, députée des 
Hautes-Alpes, étaient parmi nous au cours de cette soirée.

Après l’accueil de nos invités et de nombreux échanges 
croisés, chacune et chacun ayant pris place à sa table res-
pective, notre soirée, sous le regard  attentif de François 
Buisson, notre chef du protocole, pouvait commencer vers 
19h30.

Le mot d’accueil de notre présidente, Nancy Thomas, rap-
pelant tous les événements organisées par notre club, a 
permis de souligner combien l’ investissement , la solidarité 
et l’amitié qui relie chacun de nos membres contribuaient 
à la réussite et la mise en œuvre de nos actions, n’oubliant 
pas tous nos anciens membres qui, au fil des décennies 
passées, nous ont transmis le témoin… 

Ce fut au tour de Mme Annie Converset de s’exprimer pour 
Arnaud Murgia, Monsieur le Maire de Briançon, puis celui 
très amical de Monsieur Vincent Bonnardel.

Le Gouverneur prit quelques instants la parole pour nous 
rappeler que notre mouvement des Lions fait partie d’une 
organisation internationales qui est régulièrement classée 
parmi les premières ONG mondiales en matière d’efficaci-
té et de transparence financière sur le terrain. 

Depuis plus d’un siècle, les Lions se dévouent partout où il y 
a un besoin. C’est ainsi qu’actuellement tous les Lions Club 
Européens se mobilisent pour venir en aide d’urgence à 
l’Espagne depuis les récentes inondations et en prévisions 
des reconstructions à venir.

Puis ce fut au tour de Mme Ziane de conclure, par un mot 
très chaleureux à l’égard de notre club rappelant qu’elle 
avait été particulièrement sensible à certaines actions me-
nées par notre club et notamment celle de la «  Journée 
du Sourire » à laquelle elle avait été, pour la première fois, 
conviée à y participer. 

Un moment plus solennel fut ressenti par tous à l’écoute 
successive des hymnes Américain, Européen, Italien et 
Français.

Une rétrospective rapide de la vie de notre club a été pré-
sentée ensuite sur grand écran par nos amis Louis Falzi et 
François Buisson.

Enfin et pour conclure, Marie-Christine Busca et notre pré-
sidente Nancy Thomas se sont vus remettre par notre gou-
verneur la distinction de « Compagnon de Melvin Jones » 
ainsi que notre ami François, surpris par cette reconnais-
sance également bien méritée, que notre ami Guy Croset-
ta eu le plaisir de lui remettre en personne.

Les échanges de fanions entre nos clubs amis et notre gou-
verneur vinrent compléter ce beau moment de partage. 

Jean-Marie LIZÉ
Past- Président
Lions Club de Briançonnais

ous nos membres mobi-
lisés à tous les stades  : les 
préparations diverses, un 
après-midi de décoration, 

et 3 jours de VENTES. Sous l’impul-
sion de notre infatigable présidente 
EDITH, Françoise, Annie, Simone, 
Chantal, Marie Louise, Jean-Claude 
et Jean-Pierre, de jour (ouverture 10 
h) comme de nuit … (fermeture 22 h), 
bravant la température hivernale, ont 
œuvré dans la bonne humeur et une 
présence en non-stop. Et en battant le 
pavé…

200 kilos de mandarines, 55 coffrets 
de chocolats, 50 kilos de noix, 25 pe-
tits savons «  rose déco  », une super 
tombola en continu, tout le club, 
épuisé mais heureux, savourait l’at-
teinte de l’objectif  : TOUT était VEN-
DU Dimanche. Notre action ciblait les 
enfants et l’aide que nous apportons 
au Service Pédiatrie de l’hôpital d’Avi-
gnon.

Et cette année, enfin, la météo était 
avec nous : pas de pluie. 

Vivement 2025 pour recommen-
cer avec le même enthousiasme, la 
même ambiance, le même bonheur 
de servir. Et la confiance renouvelée 
de tout le public présent.

Jean-Pierre DUCLERCQ
Secrétaire LC Avignon Grand Est

Sous l’égide de notre présidente, Nancy Thomas, et de notre Gouverneur,  Alain-Louis Fabre, notre 
club a fêté très chaleureusement son 60ème anniversaire, entouré de nombreux amis et personnali-
tés officielles qui ont bien voulu, à cette occasion, faire honneur à notre club et à notre mouvement.

Notre Club, fidèle à ses traditions et à ses engagements, était 
présent les 6, 7 et 8 DECEMBRE 2024 dans son chalet magni-
fique en bois, lumineux et décoré aux couleurs du Lionisme.

LC BRIANCONNAISLC AVIGNON GRAND EST 

E

T

60ème anniversaire du LIONS 
Club du Briançonnais 
7 novembre 2024

3 jours de vente sur le Marché 
de Noël de Saint-Saturnin
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ette année encore, Monsieur Peillex et 
toute l’équipe de Luna Park ont offert, 
avec l’ensemble des forains présents, 
de leur temps pour accueillir, au cours 

d’une matinée, qui a été dédiée spécialement, 
les enfants de l’IME du Jouclaret en situation de 
handicap, le foyer d’adultes handicapés (Fonda-
tion SELTZER) et L’institut Les Mas des Roseaux 
qui sont venus rejoindre le site de l’Esplanade 
du Parc des Sports pour profiter de quelques 
moments de bonheur et de détente.
 
D’autres enfants, exclusivement en situation de 
handicap et qui n’étaient pas hébergés en insti-
tutions, mais accompagnés de leurs parents ont 
pu également se rendre à cette manifestation 
qui leur était également offerte.

Avec les représentants du Lions Club du Brian-
çonnais, l’équipe de Luna Parc mais aussi tous 
les accompagnants des enfants, cette Journée 
du Sourire a révélé de très beaux et joyeux mo-
ments de partage. Les regards et les sourires ex-
primaient tous le plaisir que cette journée pou-
vait leur apporter.

L’ensemble du Lions Club du Briançonnais tient 
à remercier encore, très chaleureusement, la fa-
mille Peillex pour leur générosité.

Jean-Marie LIZÉ
LC du Briançonnais

nsuite Jean MARIE a intronisé son Filleul David Giachino, déjà bien pré-
sents lors de nos actions. Moment très convivial et chaleureux en termi-
nant par la remise de l’insignes des 55 ans de Lionisme à notre Doyen Guy 
CROSETTA.

La grande fête foraine Luna Park a été présente cette année du 25 mai jusqu’au 9 juin 2024 à 
Briançon.

En Juin 2024 lors d’une sympathique journée, Jean Marie Lizé a remis l’insigne de Président
à Nancy THOMAS en présence des membres du Club et leurs conjoints.

La Journée du Sourire !

Changement de présidence 
à Briançon et intronisation

C

E
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Passation de présidenceIntronisation de DavidGuy, 55 ans de Lionisme

Isabelle BUISSON-ROUZÉ
Communication LC du Briançonnais

ACTIONS DES CLUBS

Denis TROSSERO, ancien journa-
liste  de la Provence et crimino-
logue, est déjà l’auteur de “Règle-
ments de comptes à Marseille” et 

“100 crimes à Marseille”.

Il connait parfaitement tous les dossiers 
lourds qui ont marqué l’Histoire de la ville.

Il parle dans ce livre des nombreux Poli-
ciers, Avocats, Juges et...voyous qui ont dé-
frayé la chronique ces dernière années...
Marseille, ville de toutes les sueurs froides
Le courage des magistrats et des policiers 
(commissions sénatoriales d’enquêtes sur 
les narco-trafiquants) 

Les différents projets de réforme en cours
Comment travaille un journaliste ? Est-il 
parfois menacé ? Détient-il des secrets qu’il 
ne peut divulguer ?
Tout ceci fait partie de ce livre passionnant !

Lors du verre de l’amitié qui a suivi, il a pu 
répondre à toutes les questions que lui ont 
posées les nombreux participants...

Annie DAUPTAIN 
LC Cassis les Calanques
Présidente de Zone 22

Le LIONS CLUB de Cassis a reçu pour une conférence “Denis Trossero” 
pour le livre qu’il vient de publier aux Editions Mareuil.

LC CASSIS

“Règlements de compte
à Marseille”

S
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Si vous désirez mener 
une action similaire, 

veuillez nous contacter, 
fabrice.carrique@gmail.com

Nous vous fournirons 
un guide pratique 

pour mener à bien votre action 
(Planification de l’action, 

communication, 
vente avec outil de gestion, 

objectifs, bilan
et mentions légales).

ACTIONS DES CLUBS
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LC CARPENTRAS

Une cuvée exceptionnelle
prévue en mars 2025

En mars 2025, nous aurons le plai-
sir de mettre en vente la cuvée issue 
des vendanges 2023. Soigneusement 
élevée en fûts de chêne, cette cuvée 
révélera tout son potentiel. Les ama-
teurs pourront choisir entre des bou-
teilles de 75 cl ou des magnums, dis-
ponibles à la commande sur notre site 
internet avec expédition dans toute la 
France ou en Click & Collect auprès de 
notre Club.
La « Cuvée des Présidents du Lions 
Club de Carpentras » rend hommage 
à Marc Jaume (président 2022-2024) 
et Jean-Marc Rescourio (président 
2024-2025), symbolisant la passation 
des devoirs des Présidents. Cette cu-
vée, fruit d’un travail minutieux ma-
riant tradition viticole et ambition ca-
ritative, offre une occasion unique de 
soutenir nos actions tout en dégus-
tant un vin remarquable.

Une action exemplaire

Cette initiative va bien au-delà de la 
simple vente de vin. Elle reflète l’enga-
gement du Lions Club de Carpentras 
pour soutenir ses actions locales. En 
mobilisant nos compétences et notre 
réseau, nous avons montré que lea-
dership, entraide et implication locale 
peuvent se conjuguer pour mener à 
bien un projet ambitieux. 

Chaque étape de cette initiative, de-
puis les vendanges jusqu’à la distribu-
tion, a été réalisée avec minutie dans 
le but de susciter l’envie d’acheter la 
cuvée et de pouvoir reverser un maxi-
mum de bénéfices à nos œuvres so-
ciales. L’implication totale de chaque 
membre a été un facteur décisif dans 
la réussite de ce projet. 

Cet engagement collectif a renforcé 
les liens internes tout en garantissant 

une exécution harmonieuse de l’ac-
tion.

La cuvée des Présidents
millésime 2023 : 
un produit d’exception

Le Gigondas 2023 « Cuvée des Pré-
sidents » est issu de vignes de plus 
de 40 ans, cultivées sur des sols cail-
louteux. Ce vin, composé principale-
ment de Grenache avec une touche 
de Syrah, bénéficie d’une macération 
longue et d’un élevage partiel en fûts 
de chêne. 

La vinification a été réalisée avec un 
soin particulier pour garantir un pro-
duit à la hauteur des attentes.
L’appellation Gigondas, située dans 
le prestigieux vignoble des Côtes du 
Rhône méridionales, est reconnue 
depuis 1971. Elle se distingue par des 
vins puissants et élégants, élaborés 
principalement à partir de Grenache, 
souvent complétés par la Syrah et le 
Mourvèdre. 

Nichée au pied des Dentelles de Mont-
mirail, cette région bénéficie d’un ter-
roir unique et d’un climat méditerra-
néen, favorisant des vins de caractère, 
parfaits pour une garde prolongée.

NOTES DE DÉGUSTATION
Arômes de fruits rouges mûrset d’épices, structure soyeuse

et finale persistante. La complexité aromatique en fait un vin de caractère.

ACCORDS METS-VINS
Idéal avec des viandes rôties, plats épicés et fromages affinés. 

Ce vin s’adapte parfaitement aux moments de fête et de convivialité.

TEMPÉRATURE DE SERVICE
16 à 18 °C, pour une dégustation optimale.

POTENTIEL DE GARDE
8 à 10 ans. Avec le temps, ce vin gagnera en profondeur et en nuances,

offrant une expérience encore plus riche.

ette journée, marquée par la convivialité et le travail collectif, s’est conclue par un repas vigne-
ron traditionnel et un concours de pétanque, offrant un moment de détente et de partage. La 
météo clémente et l’énergie des participants ont contribué à faire de cette journée une réussite 
inoubliable. Cette initiative, qui prolonge la vendange réalisée en 2023, perpétue une tradition où 

savoir-faire viticole et énergie des membres du Club ont été déterminants pour la réussite de cette action.

En septembre 2024, le Lions Club de Carpentras a renouvelé une de ses actions 
phares : la vendange au Domaine de Boissan, à Sablet. Sur ces parcelles d’exception 
classées en appellation Gigondas, nos membres se sont mobilisés pour récolter le 
raisin dans une ambiance conviviale et solidaire. 

Le Lions Club de Carpentras 
met en lumière le Gigondas
une vendange solidaire et prestigieuse

C

Les gagnants, de gauche à droite : 
Marc Jaume, Christian Bonfils, 
Jean-Marc Rescourio Président Jean-Marc Rescourio

Les membres du Lions Club Carpentras

Fabrice CARRIQUE
Communication
LC Carpentras Comtat Venaissin
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e 16 décembre dernier une délégation du 
Lions Club de Digne-les-Bains a, sur invita-
tion de leur professeur Madame Audrey Bla-
voyer, eu l’occasion de rencontrer les élèves 

bénéficiant du dispositif ULIS (Unité Localisée pour 
l’Inclusion Scolaire) au sein du collège Maria Borrély à 
Digne. Cette rencontre fait suite à la participation fi-
nancière du Lions Club afin de financer 12 séances de 
2 heures d’activités sportives de rugby avec le Rugby 
Club Dignois (RCD).

Ces séances, qui ont rencontrés un vif intérêt de la 
part des élèves, sont bien plus qu’un moment sportif. 
Elles permettent aux jeunes de découvrir les valeurs 
fondamentales du rugby, telles que le respect, l’en-
traide et l’esprit d’équipe, tout en offrant une occa-
sion précieuse de décompression et de cohésion de 
groupe.

Le dispositif ULIS du collège Maria Borrély, mis en 
place seulement depuis la rentrée de 2022, accueille 
désormais 13 élèves de la sixième à la troisième. Ces 
élèves présentent des profils variés, allant des troubles 
“dys” (dyslexie, dyscalculie, etc.) à des troubles du 
spectre autistique ou encore des crises d’épilepsie, 
qui peuvent impacter leurs capacités d’apprentissage. 

Pour répondre à leurs besoins spécifiques, un pro-
gramme individualisé est mis en place pour chacun 
par leur professeur avec l’aide d’un AESH (accompa-
gnant des élèves en situation de handicap) et com-
plété par des activités de groupe essentielles comme 
le rugby.
Ces initiatives, indispensables pour l’équilibre et l’épa-
nouissement des élèves, représentent cependant un 
coût financier conséquent non pris en charge par le 
collège ni par l’éducation nationale. L’aide apportée 
par le Lions Club de Digne-les-Bains s’inscrit donc 
dans les valeurs du Lionisme, qui promeut l’entraide 
et le soutien aux actions sociales et éducatives auprès 
de la jeunesse.

Cette rencontre illustre parfaitement l’impact qu’une 
synergie entre l’action locale des Lions dans la cité, 
fidèlement à leur devise « Nous servons », les établis-
sements scolaires et les clubs sportifs peut avoir sur 
le quotidien des élèves en situation de handicap. Une 
belle démonstration de solidarité et d’engagement 
communautaire au service de l’inclusion.

Arnault GOUMET
LC Digne-les-Bains

ien sûr, notre principale fonction a été de vendre 
des roses jaunes pour Alzheimer.
Et nous avons tout vendu, étant donné qu’il y 
avait de nombreux visiteurs. Chevaux, mulets, 

veaux, vaches, cochons et même un alpaga faisait partie 
des animaux exposés.
Nous avons dégusté un plat gastronomique issu de son 
élevage préparé par un chef cuisinier.
Nous avons bien noté son adresse pour un prochain salon 
des vignerons et de la gastronomie.
Tous les produits provenaient du terroir, vins de l’école 
d’agriculture de Valabre et les inoubliables betteraves lon-
gues rouge une spécialité bien de Gardanne..

Francis BAUDOIN
LC Gardanne en Provence

n lieu convivial de rencontres, d’échanges et 
d’écoute qui propose, en très grande majori-
té, des produits locaux et de qualité.
Une oasis à 2 prix où les familles en grande pré-

carité financière peuvent, en toute dignité, bénéficier de 
petits prix.
Un système économique basé sur la solidarité, non seule-
ment des clients solidaires qui permettent d’équilibrer les 
70% de remises faites aux clients bénéficiaires, mais égale-
ment des fournisseurs, qui, de par les remises accordées, 
permettent au Colibri de s’aligner sur des prix marchés.
Et ce sont aussi des partages de compétences, des ateliers, 
des soirées à thème, qui renforcent la mixité sociale et gé-
nérationnelle et qui redonnent la confiance en soi.”

Romain CLUTIER
Dir. Comm. LC Gardanne en Provence
06.61.51.87.44

Présentation du dispositif ULIS du collège Maria Borrély

Nous avons passé une agréable journée pour 
la foire agricole de Gardanne/Biver.

Une épicerie différente ouverte à tous, entièrement animée par des bénévoles.

LC DIGNE LES BAINS LC GARDANNE EN PROVENCE

Présentation du dispositif 
ULIS du collège Maria Borrély

Les roses jaunes

“Le Colibri”, qu’est-ce donc ?C

B

U
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LC LA CIOTAT LUMIERES

otre rendez-vous annuel commun, des 
Lions Club de La Ciotat Lumières et de 
Cassis les Calanques, a eu lieu mercredi 
18 décembre 2024, au centre hospitalier 

de La Ciotat. 

Les deux Clubs ont apporté au service des urgences 
de l’hôpital de la Ciotat, des Kits d’hygiène, des 
sous-vêtements neufs, mais aussi quelques habits. 

Cette action nationale, né il y a une vingtaine d’an-
nées, nous tient à cœur, puisque «  We Serve  » est 
notre devise. Rendre la Dignité aux personnes néces-
siteuses, et en situation de précarité, admises pour 
des soins aux urgences, tel est le but de cette opé-
ration.

Nous étions une dizaine de membres des deux Clubs, 
et avons été reçus par Madame Audrey Puel : Direc-
trice adjointe, du CH La Ciotat, accompagnée par 
les médecins :  Jean-David Urbano : Chef de service 
des urgences et Phuqui Duong : Chef de service du 
SMUR. Ils nous ont remercié, nous disant combien 
ces aides leur permettaient de redonner bien-être et 
sourire aux patients qu’ils soignaient.

Nous remercions les soignants pour leur écoute et 
leur bienveillance.
Prêter main forte aux collectes de 
la banque alimentaire de la Croix Rouge

Une délégation de membres du club a participé à 
la collecte de la banque alimentaire. Outre le don 
de soi, toujours important pour les membres béné-
voles engagés du club de subvenir aux besoins des 

personnes en difficultés, il s’agit là d’un engagement 
d’autant plus fort pour remercier le président de la 
Croix Rouge de La Ciotat qui nous met à disposition 
un camion réfrigéré pour nos actions «  Soupe des 
chefs ».
Ventes de Nougats et Chocolats de Noël 
au profit de la jeunesse ciotadenne

En effet, nos traditionnelles ventes de nougats et 
chocolats de Noël nous permettent d’aider des 
écoliers, collégiens et lycéens ciotadens pour par-
ticiper aux projets pédagogiques de leur établis-
sement.
Les ventes, sous la responsabilité de notre organi-
satrice hors pairs, Geneviève Antoniotti, se sont dé-
roulées durant les mois de novembre et décembre 
comme chaque année. Tous les membres sont in-
vestis pour leurs propres achats et pour les ventes 
dans la joie et la bonne humeur sur les marchés du 
dimanche.

Sans oublier l’aide des élèves qui vendent à leur en-
tourage, famille et amis et chez les commerçants de 
la ville.
Cette belle action, qui dure depuis de très longues 
années, nous permet d’aider les jeunes afin de par-
ticiper aux projets pédagogiques portés par des pro-
fesseurs investis. Les chèques de soutien, à l’ordre de 
la coopérative des établissements, seront remis aux 
différents professeurs lors de notre super loto de jan-
vier.

Maguy GHIOTTO-NUNÈS
Communication 
LC La Ciotat Lumières

Le pôle « Urgences de l’hôpital de La Ciotat » reçoit des sous-vêtements

La Ciotat Lumières se mobilise 
pour les plus démunis

N
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arler de Saveurs du Monde dans notre 
monde lionistique, est presque une évi-
dence. Établis dans plus de 200 pays et avec 
1,4 million membres dans 48 000 clubs, le 

mouvement Lions est à lui seul une palette de cou-
tumes, couleurs, senteurs et saveurs.
Chaque membre faisant preuve de bienveillance, à 
l’écoute d’autrui dans le monde entier.

Rassembler le plus de dra-
peaux différents durant ces 
3 jours prend donc tout son 
sens. Nombre de visiteurs, at-
tendaient ce Salon avec impa-
tience et avaient envie de re-
trouver les exposants des deux 
premières éditions, et curieux 
d’en découvrir de nouveaux.
Près de 40 exposants et points 
de restauration ont ravi les yeux 
et titiller les papilles dans des 

senteurs et saveurs mêlées dans une ambiance fes-
tive et gourmande.

Ces 3 jours ont été ponctués par des animations, dé-
filés de mode, de superbes prestations de danses, 
de Flamenco de la Troupe Alégria de Triana et des 
jeunes danseurs de l’école de danse de Mélanie Spa-
no de La Ciotat. 

De plus, le samedi en soirée un groupe de musique 
a entrainé les visiteurs sur une piste de danse impro-
visée sur le parvis de la salle St Marceaux, même une 
météo clémente était au rendez-vous !

Deux belles tombolas ont ravi 16 gagnants avec des 
lots de très belles qualités offerts par nos exposants 
et donateurs.  Nous les remercions tous pour leur 
bonne humeur et leur participation. N’oublions pas 
de parler de notre Village Santé Lions qui a été, ins-
tallé sur le parvis du Salon toute la journée du same-
di. Sous la houlette de Colette Jankowiak, correspon-
dante du district de la Journée de la vue, l’équipe 
médicale formée de membres Lions, ont prodigué 
des dépistages de maladies oculaires, le dépistage 
du diabète et une démonstration des gestes de pre-
miers secours effectuée par les pompiers de la Ciotat.
Notre public généreux et nos exposants, nous ont 
aidé à rassembler des fonds pour remettre une en-
veloppe au Centre AMISTA de la Ciotat, centre 
d’accueil de jour pour les personnes atteintes de 
la maladie d’Alzheimer, maladie qui peut toucher 
tant de monde et qui sollicite de la part des accom-
pagnants beaucoup d’aide et d’abnégation.
Ce centre permet de soulager ces aidants, tout en 
stimulant l’intellect des malades, qui sont appelés 
« AMIS » à AMISTA.
Le centre AMISTA crée avec l’aide du lions Club la Cio-
tat Lumières a fêté ses 20 ans le 15 novembre 2024, et 
depuis sa création des membres bénévoles Lions et 
conjoints donnent de leur temps tous les jours pour 
porter mains fortes aux activités créatives proposées 
aux « AMIS ».
Une troisième édition encore bien réussie, nous dit 
Maguy, la commissaire du salon.

Gisèle MARGUIN
Chef de protocole 2024-2025
LC La Ciotat Lumières 

’est le samedi 21 décembre 2024, jour de parade et, point d’orgue des fes-
tivités de NOEL sur le Port Vieux de notre ville de La Ciotat illuminée de 
milliers de guirlandes, et, où nos pointus se reflètent dans la méditerranée, 
que les membres bénévoles du Lions Club la Ciotat Lumières ont monté 

leur chapiteau pour satisfaire les gourmands de nos SOUPES DES CHEFS.

Cette action, présidée par Nicole Defais, a encore connu un grand succès, grâce à la 
générosité de 13 restaurateurs Ciotadens qui nous ont offert leur soupe, des recettes 
toutes différentes et toutes réconfortantes.
En plus de se régaler nos visiteurs participent à nos actions. 
Cette année c’est la Croix ROUGE de La Ciotat qui a été choisie, et qui va recevoir 
une partie des bénéfices de cette soirée.

Bravo à tous les membres et conjoints qui emmitouflés de leurs parkas et polaires, 
et sans se départir de leur bonne humeur, ont été présents durant toute cette soi-
rée.

Nous remercions M. le Maire et les services de la ville pour l’aide apportée, en maté-
riel, en logistique et pour le bel emplacement attribué sur le port.

A l’année prochaine et bon appétit bien sûr.

Gisèle MARGUIN
Chef de protocole 2024-2025
LC La Ciotat Lumières 

La commission du salon « Saveurs du Monde », sous la houlette fédératrice de la com-
missaire, Maguy Ghiotto-Nunès, s’était mise à l’œuvre avec entrain et conviction depuis 
de longs mois, pour élaborer cette 3ème édition qui a eu lieu les 18, 19 et 20 octobre 2024.

Et de 3 éditions. L’événement qui réchauffe les cœurs et les corps.

Salon des Saveurs du Monde 
et 1 et 2 et 3…

Soupe des chefs 
Edition décembre 2024

P

C
Inauguration du salon par 
le président du club Marc Binder
en présence de M. le Maire 
de La Ciotat Alexandre Doriol.
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lle nous a même fait gravir quelques 
136 000 mètres de dénivelé ! Cécile a 
traversé la France à pied par les mon-
tagnes en 2022 en suivant le tout nou-

veau tracé Hexa trek. Elle a été une des pion-
nières à suivre cette trace et même la doyenne à 
le parcourir intégralement. 

Avec elle nous avons franchi les Pyrénées 
d’Ouest en Est puis nous sommes montés vers le 
Massif Central pour rejoindre le Vercors. Il nous a 
ensuite fallu remonter les Alpes, traverser le Jura 
et enfin les Vosges pour arriver à la frontière al-
lemande. 

Et tout cela en 4.5 mois ! Avec elle, nous avons 
exploré la France par les petits sentiers de mon-
tagne ; nous avons découvert les joyaux qui se 
nichent dans chaque massif et comment les re-
lier ; elle nous a fait ressentir les hauts et les bas 
d’une femme seule, la peur face au sauvage, la 
joie des rencontres, le bonheur de se laisser sur-
prendre, l’émerveillement qui estompe l’épuise-
ment. 

Cécile nous a transporté avec ses photos et ses 
paroles dans un voyage hors du commun. 

90 personnes sont venues l’écouter et les ques-
tions ont fusé faisant durer la rencontre.

Cécile livre son témoignage dans un livre que 
l’on peut trouver sur les sites de la Fnac et Ama-
zon. Il s’appelle Seule vers la liberté sur l’Hexa 
trek, la Grande Traversée de France. “Et si un 
jour vous preniez une décision insensée ? Et si 
un jour vous osiez ce OUI ! ... ”

Une ode à la solitude, à l’audace et finalement 
à la liberté.” Vous pouvez aussi la suivre sur Ins-
tagram à @mailhoscecile. Elle y poste ses plus 
belles photos toujours accompagnées d’un 
message sensible.

Elle a également un site internet sur lequel elle 
partage ses découvertes d’autres petits bouts 
du monde  www.alarencontredelhorizon.fr et a 
conçu un livre sur cette aventure :

“SEULE VERS LA LIBERTÉ
Sur l’hexa trek, la grande traversée de la France”.

Robert-Antoine GARCIA
Président 2024/2025,
Lions Club Marignane Etang-de-Berre

ors d’un trek au Népal en 2023 dans le 
parc national du Lamtang c’est en dis-
cutant avec notre guide accompagna-
teur parlant un français impeccable, 

langue qu’il avait apprise à l’alliance française 
de Katmandou et à l’université quelques années 
plus tôt, qu’il évoque que chaque année passe 
au Népal entre 35 000 français et 40 000 fran-
cophones afin d’arpenter les sommets ou visiter 
simplement ce magnifique pays.

Il explique que peu d’entre eux parlent anglais, 
langue couramment utilisée dans le pays, et 
qu’il y a un déficit de guide francophone.
 
À la suite de cet échange, l’idée a germé que 
notre club de Manosque pouvait apporter une 

aide à ces futurs guides.  Aussi, s’ils pouvaient 
utiliser notre langue correctement, cela leur per-
mettrait d’avoir accès à une clientèle beaucoup 
plus importante et donc se démarquer.  
Parmi l’encadrement de ce trek il y avait 2 jeunes 
filles d’une vingtaine d’années faisant leurs 
armes pour devenir également guides. Une évi-
dence s’est alors imposée à moi. 

L’accès à notre langue permettrait à ces jeunes 
filles de devenir autonomes financièrement et 
de ne plus dépendre de personne. Cette idée est 
particulièrement séduisante dans un pays où 
bien souvent la tutelle des hommes y est encore 
prégnante. 

5 jeunes ont été sélectionnés.

3 garçons (Yan 20 ans, Sujal 30 ans, Ram 20 ans) 
et 2 filles (Pema 21 ans, Sapana 19 ans). Leur point 
commun, outre le fait de vouloir devenir guide 
est qu’ils sont tous issus de milieu rural avec des 
parents éleveurs de yack dans des vallées recu-
lées. 
Ce projet symbolise donc pour eux l’autonomie 
et surtout de ne plus être obligé de quitter leur 
pays à la recherche d’un travail.  

Une forte motivation émane de ce groupe pour 
cette aventure et reste conscient que ce projet 
lui apporte une belle opportunité. 

Les cours ont démarré début janvier. Il est prévu 
fin juin une Visio avec eux afin de constater le ni-
veau que chacun aura atteint et d’avoir le plaisir 
de les voir et les entendre. 

MARC LEGROS
Président 2024/2025,
Lions Club Manosque

Le 6 février 2024, à la Salle Saint-Exupéry de Marignane, le LIONS club de  
Marignane Étang de BERRE avons a parcouru 3 000 km avec Cécile Carnimolla 
Mailhos

Le club de Manosque a décidé à la demande de son actuel président de finan-
cer des cours de français pour 5 apprentis « futur guide de haute montagne » 
au Népal en partenariat avec l’alliance Française de KATMANDOU.

Seule vers la liberté

Apprendre le français
à de futurs guides népalais

LC MANOSQUE LC MARIGNANE ETANG DE BERRE

E
L
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es Lions Clubs de Marseille Métro-
pole, Lacydon, Massilia et Plan-de-
Cuques   Étoile ont eu la bonne idée, 
à l’initiative de Philippe MATHERON, 

le dynamique trésorier du Club Marseille Mé-
tropole, de s’unir pour organiser le jeudi 14 
novembre 2024 une soirée de gala en La Ba-
silique Notre-Dame de La Garde, élément ar-
chitectural majeur du patrimoine culturel de 
la Ville de Marseille chargé d’histoire et si cher 
au cœur des habitants. 

Cette soirée était originale car elle a associé 
la musique classique, l’humour marseillais et 
la gastronomie provençale. Il s’agissait là d’un 
cocktail étrange mais qui avait été concocté 
pour la bonne cause puisque les bénéfices de 
la soirée allaient servir au financement des 
travaux de rénovation de la statue de la Vierge 
à l’enfant Jésus, appelée familièrement ‘’La 
Bonne Mère’’, qui trône au sommet de la Basi-
lique dominant la ville. 

Les 150 heureux participants à cette soirée, 
jauge maximale admise, furent accueillis 
dans la basilique par Jean-Pierre GOURDAIN, 
comédien et membre éminent du Club Mar-
seille Métropole chargé de l’animation de la 
soirée. Il les remercia de leur présence et de 
leur participation financière qui allait leur per-
mettre de faire une bonne action tout en pas-
sant un agréable moment. 

La soirée démarra en beauté avec un concert 
donné par la talentueuse soprano Lucie PES-
SEY, cantatrice bien connue des mélomanes 
marseillais, qui charma le public avec sa voix 
superbe, au timbre pur et aux variations 
souples, au service d’un répertoire savam-
ment choisi 

Elle était associée pour l’occasion à un jeune 
organiste surdoué, Raphaël MIRENSKI, diplô-
mé du Conservatoire National de Région de 
Marseille, qui est intervenu aussi bien comme 
accompagnateur de Lucile que comme so-
liste.

Lucile et Raphaël ont interprété des œuvres 
de Bellini, Gounod, Mozart, César Franck, Léo-
nard Bernstein, Rossini, Bach et Scarlatti, à la 
grande satisfaction du public qui leur réserva 
une ‘’standing ovation’’ à la fin du concert. 
Puis ce fut au tour du Père Olivier SPINOSA, 
Recteur de la Basilique, d’intervenir pour par-
ler, avec humour et érudition, de quelques ex-
pressions marseillaises faisant référence à ‘’La 
Bonne Mère’’. 
À l’issue de l’exposé, le Père SPINOSA et les 
convives rejoignirent le restaurant de La Ba-
silique pour déguster un délicieux repas pro-
vençal préparé par le Traiteur ‘’La French Cui-
sine’’. Son Chef et son équipe avaient cuisiné 
de bons petits plats empruntant au sud ses 
plus douces saveurs pour des bouchées gour-
mandes et ensoleillées, le tout arrosé de bons 
vins des Côtes du Rhône.

À la fin du repas, les Présidents des quatre 
clubs organisateurs remirent au Père SPINO-
SA, qui les remercia chaleureusement, un 
chèque de 4  500€ représentant le montant 
du bénéfice de la soirée. Et c’est dans la bonne 
humeur générale que les participants à cette 
belle soirée se séparèrent, en promettant de 
se retrouver en 2025 pour une nouvelle édi-
tion de cette opération de sauvegarde du pa-
trimoine culturel marseillais.

Jean-Pierre GOURDAIN
LC Marseille Métropole

idèle à son image de club dyna-
mique, c’est dans les élégants lo-
caux de la concession BMW  Grand 
Sud Auto - Boulevard Rabatau à 

Marseille (8ème) que le Lions Club Marseille 
Métropole a organisé, le vendredi 17 janvier 
2025 à 20h, son Loto annuel traditionnel qui 
fait partie des actions majeures du club, tout 
comme l’opération Foie Gras des Landes de la 
Ferme du Marquich à Noël au bénéfice de ses 
œuvres sociales, la soirée de gala à la Basilique 
Notre-Dame de la Garde pour la sauvegarde 
du patrimoine culturel marseillais, ou la col-
lecte de denrées pour la Banque alimentaire 
ou encore l’organisation d’un concert de jazz 
au profit de l‘Institut Paoli-Calmettes, Centre 
anti-cancéreux marseillais de réputation in-
ternationale. 

Une fois de plus, la manifestation a rempor-
té un franc succès puisqu’elle a réuni près de  
160 participants accueillis de manière fort 
sympathique par les membres du club et qui 
étaient tout heureux de pouvoir tenter dou-
blement leur chance, d’une part, au loto tra-
ditionnel qui leur offrait l’occasion de gagner 
des lots de grande qualité (télévision, ordi-
nateur, montre, tablette tactile, friteuse sans 
huile Airfryer, repas gastronomiques, paniers 
garnis, champagne, vins fins...), d’autre part, 
à la tombola qui était organisée par ailleurs 
avec, pour le gagnant, le plaisir de repartir 
avec un lingotin d’or de 5G d’une valeur de 
500 € offert par la bijouterie l’Échoppe d’or à 
Marseille (7ème). 

Le patron de la concession automobile, Marc 
BRUSCHET, un homme de cœur, se disait ravi 
de mettre ses locaux à la disposition du Lions 
Club pour cet évènement caritatif. 

En effet, les bénéfices du loto ont été parta-
gés entre l’Association ‘’1,2,3 Soleil’’ qui œuvre 
pour adoucir la vie des enfants hospitalisés 

dans les services de cancérologie de l’AP-HM 
et les œuvres sociales du club.
z
L’organisation de cette soirée a été pilotée de 
main de maître par le Président de la Com-
mission Service, Richard INSUBRI. La logis-
tique était assurée par la ‘’Société fordantsoni-
mage’’ pour la sonorisation des locaux et par 
le traiteur ‘’Veggie & Tradi’’ pour l’apéritif et le 
buffet aux mets variés. Quant à l’animation 
proprement dite, elle a été confiée à un duo 
de choc formé de Jean-Pierre GOURDAIN, le 
‘’French Actor’’ du club qui annonçait les nu-
méros sortis en y ajoutant quelques commen-
taires humoristiques et du Chef du protocole, 
Nicolas BERTRAND, qui avait la lourde tâche 
de faire tourner le boulier, tâche dont il s’ac-
quitta brillamment.

Dans une ambiance conviviale, ce n’est pas 
moins de six parties généreusement dotées 
(avec 2 quines + le carton plein) qui ont été 
proposées aux joueurs, avec une pause-repas 
en milieu de soirée afin de leur permettre de 
reprendre des forces grâce au buffet garni. Les 
bénéfices du loto et de la tombola se sont éle-
vés à la coquette somme de 3.700 €.

La soirée s’est achevée à 23h30, après le tirage 
de la tombola, dans la bonne humeur géné-
rale. Certains joueurs (les gagnants, bien sûr), 
étaient plus réjouis que d’autres... Mais ce sont 
là les risques du jeu. Les perdants se console-
ront en se disant qu’ils auront quand même 
fait une bonne action tout en passant un mo-
ment agréable.

En conclusion, le club Marseille Métropole a 
réussi, une fois de plus, une belle opération, 
tant au niveau de l’organisation qu’au niveau 
du résultat financier.

Jean-Pierre GOURDAIN
LC Marseille Métropole

Soirée de gala en la Basilique Notre-Dame de la Garde à Marseille dans le but de recueillir des 
fonds afin de participer au financement des travaux de    rénovation de la statue de la Vierge 
Marie trônant au sommet de la basilique.

Soirée animée et joyeuse dans les locaux de la concession BMW Grand Sud Auto à Marseille 
pour le grand loto annuel du club organisé au profit de la lutte contre le cancer infantile.

LC MARSEILLE MÉTROPOLE

Hommage à ‘’La Bonne Mère’’
‘’Faites tourner les petites boules’’

L
F
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l s’agit de cinq jeunes Lions très motivés et plein 
d’enthousiasme qui vont construire leur branche de 
club, appelée Nîmes Jeunesse. 
Tous les membres du club parent sont fiers de les 

accueillir et leur ont préparé une cérémonie d’intronisation 
chaleureuse en présence du Past Président du Conseil des 
gouverneurs Jean Claude AUFRERE, Notre Gouverneur 
Alain Louis FABRE, membres du club Nîmes Doyen. 

Etaient présents parmi les invités Marc INFANTES, Past 
Gouverneur et Protocole du District 103 SE qui a participé à 
leur formation et Jeffrey ROUSSEAU le Président de Zone. 

Des auspices très favorables pour ce nouveau club pour 
notre district. Tous nos vœux les accompagnent et nous 
ne doutons pas que cette petite branche deviendra rapi-
dement un superbe rameau. 

16h45 : fin de journée et retour en car à la Timone.

Que ce soit pour le baptême de l’air ou la promenade en 
Porsche, la spontanéité des enfants a été surprenante ; les 
voir souriants, épanouis, installés dans le petit Robinson ou 
confortablement assis dans la Porsche les yeux remplis » 
d’étoiles », que du bonheur et beaucoup d’émotion.

Taquiner la petite balle blanche fera aussi et sans nul doute 
des adeptes du golf ultérieurement.

Les très nombreuses photos seront témoins pour enfants 
et parents de ces moments d’exception et de bonheur 
dont ils ont tant besoin.

Merci au docteur Hamani Amissa et à madame Cocca, 
infirmière du service d’oncologie pédiatrie de la Timone, 
d’avoir pu accompagner ces enfants malades et de les voir 
évoluer dans un tout autre contexte que celui de l’hôpital. 

Une grande satisfaction pour les membres du Lions Club 
de Marignane qui ont pu organiser et offrir cette journée 
d’évasion avec il faut l’avouer, une incontestable appréhen-
sion.

Que d’émotions pour nous tous !!!

Merci à vous qui avaient participé et contribué à la réus-
site de cet évènement et Rendez-vous l’année prochaine 
pour une nouvelle expérience avec le Crédit Agricole Alpes 
Provence qui souhaite à nos côtés pérenniser cette action.

Alain-Louis FABRE
Gouverneur 2024-2025 DM103SE
LC Nîmes Doyen

Le vendredi 17 janvier 2025, Ange, Carla, Mélissa, Tristan et Victor ont rejoint le Lions Club 
Nîmes Doyen à l’occasion de son repas statutaire.

Petite branche deviendra 
superbe rameau

I

râce à l’aimable participation de nos dix chefs gardois, nous 
avons pu mettre à la vente 600 bouteilles de soupes… au profit 
de l’enfance maltraitée. Les acheteurs étaient présents très tôt…
Une belle manifestation dans la bonne humeur…

Merci à tous et à l’année prochaine…

Renée CLARET
LC Nîmes Doyen

Le Lions club “Nîmes Doyen” a réalisé la troisième édition 
de sa “Soupe des chefs” les 7 et  8 décembre 2024 aux 
Halles de Nîmes

La soupe des chefs 
à Nîmes

G
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ne grande sècheresse, au milieu 
du XIXème siècle, fit remplacer ces 
décorations naturelles par des 
boules rouges de verre soufflé par 

des artisans. Celles-ci furent appelées tour 
à tour et suivant les régions «  babioles  », 
« ampoules de Noël » ou encore « Kugels ».

En Allemagne et en Moselle naquirent alors 
les premières manufactures, puis, en 1964, 
la boule de Noël devint industrielle.

Ces décorations, de couleur rouge à l’ori-
gine, signifiaient amour et générosité, ainsi 
que sagesse, force et piété dans la religion 
catholique. De plus, en 1830 les « Kugels » 
auraient éloigné les mauvais esprits.

Depuis la naissance du marché de Noël 
à Auriol, le LIONS CLUB PAYS DE LA STE 
BAUME propose sur son stand des boules 
de Noël personnalisées. A l’origine elles 
étaient décorées au pinceau avec des pré-
noms d’enfants. Puis les mains d’orfèvre de 
Charles Garzia membre fondateur et ac-
tuellement Président du Club ont enrichi 
les boules de photos pour le plus grand 
plaisir des petits et des grands. 

On n’arrête pas le progrès  ! Aidé mainte-
nant par l’ordinateur de Marc Stefanut, 
notre spécialiste en informatique, et tou-
jours pendant le marché de Noël, notre 
président peut se permettre une plus 
grande diversité de propositions telles que 

des photos d’un premier Noël, d’une acti-
vité sportive illustrée dans la boule par un 
Père Noël pratiquant ce sport….

Ces objets sont de véritables œuvres d’art, 
uniques, pouvant être agrémentés de pe-
tits ornements suspendus.
Dans la pure tradition de Noël, ces créa-
tions magiques illuminent le regard des 
enfants et de leurs familles. 

Le bénéfice de la vente de ces objets dé-
coratifs est destiné à aider les enfants en 
souffrance          

Chantal ORI-MORBELLI
Commission de la communication
Lions club Pays de la Sainte-Baume

e Club, fortement sensibilisé 
à la cause environnementale, 
a décidé de mettre en œuvre 
une action visant à promouvoir 

l’émergence des jardins méditerranéens 
au sein de son territoire. 

Ce type de jardin est particulièrement 
adapté à notre région touchée par la 
sécheresse  ; aménagements et choix 
de plantes spécifiques sont privilégiés 
pour aboutir à un jardin agréable et peu 
gourmand en eau !  Son entretien est fa-
cilité par un agencement spécifique et 
des essences demandant peu de soins. 
L’équilibre entre les différents minéraux 
et végétaux permet d’obtenir un résultat 
coloré et odorant !

Pour aller plus loin dans cette démarche 
et la rendre plus efficace, le Lions club 
Ponts d’Avignon a choisi un site parti-
culier  : l’école maternelle des Eynavay à 
Rochefort du Gard qui disposait d’un es-
pace adéquat. Quel meilleur public que 
celui des enfants qui seront les prochains 
acteurs des grands défis de développe-
ment durable ? 

Ce projet a été mis en œuvre avec l’aide 
de la collectivité qui a accepté d’y partici-
per et de consacrer le temps précieux de 
ses agents pour la conceptualisation et 
la mise en œuvre technique. L’espace a 
été divisé en deux : un côté est consacré 

aux essences typiquement méditerra-
néennes et l’autre a une vocation davan-
tage potagère.

La prochaine consistera à réaliser des 
animations pédagogiques sur ce jardin 
et ses atouts, les enseignants pourront 
se saisir de ce nouvel outil pour enrichir 
leurs enseignements. Le Club continue à 
suivre ce projet et s’implique dans cette 
nouvelle phase d’appropriation par les 
enfants. 

Les travaux sont considérablement 
avancés et l’inauguration interviendra 
au printemps prochain lorsque le temps 
aura fait son œuvre.         

Céline ALCALDE
LC Ponts d’Avignon-Villeneuve-Les Angles

VOL Alexandre ( 12 ans)
 Licencié à L’école de l’air
   Vainqueur du Trophée

 du “Grand  Trophée Lions” 
en   2023

Sur le Golf d’Orléans Limère
qui récompense le meilleur 

joueur en net

Jeanne ASTOUIN ( 14 ans )
Habite Salon-de-Provence

Licenciée  à Pont-Royal
Vainqueur de la Coupe 

du “Grand  Trophée Lions”
en 2024

Sur le Golf d’Orléans Limère
 qui récompense le meilleur 

joueur en brut

NB : Vous pouvez 
commander vos boules 
personnalisées tout au long 
de l’année en vous adressant 
à Charles Garzia 
Tel 06 61 77 23 74.

C’est en Alsace au XIIème siècle qu’apparait le sapin de Noël, décoré de 
pommes rouges, de fruits, de noix, offrandes destinées au retour du 
prochain printemps.

Le Lions Club Ponts d’Avignon-Villeneuve-Les Angles porte un pro-
jet de création d’un jardin méditerranéen à destination des enfants 
d’une école maternelle. 

LC  PAYS DE LA SAINTE-BAUME LC  PONTS D’AVIGNON VILLENEUVE LES ANGLES 

U L

La boule de Noël,
star du sapin

Un jardin méditer-
ranéen au cœur de 
l’école maternelle à 
Rochefort du Gard 

Les jeunes 
Salonnais 

se distinguent 
au niveau 

national  avec  
le “Grand

Trophée Lions”
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ette année en décembre 
2024, nous avons distribué 
+ de 10.000 exemplaires de 
ce journal dans les boîtes 

aux lettres de l’Intercommunalité de 
Vaison-Ventoux. Sur les 19 Communes 
de l’interco (représentant 17 000 habi-
tants)

Le journal est pris en charge et distribué 
sur 15 communes par la Mairie et quatre 
villages par les membres du Club.

Notre JOURNAL 2024-2025 comprend 
36 pages en format A4 quadri. Il com-
prend le bilan des activités de 2024 
et les projets de 2025 du club, des 
histoires, des jeux enfants et adultes, 
des articles sur divers grandes ac-
tions du Club (l’action tulipes -Contre 
le cancer des enfants) l’action de la 
zone 42 (Opération avec la Fédéra-
tion handisport du Vaucluse) … Cette 
année nous avons quatre pages cen-
trales pour signaler le 40ème anniver-
saire de la création de notre Club.                                                                                                                      
Dans chaque journal, nous avons un 
bulletin de participation (à mettre 
dans les 4 urnes chez 3 commerçants 
et l’OT de Vaison-la-Romaine) pour 
une tombola gratuite que nous or-
ganisons le 17 mai 2025 à l’Office de 
Tourisme de Vaison-la-Romaine, avec 
8 gagnants. Les gagnants doivent 

amener leur journal pour gagner. 
Cela « oblige » les participants à gar-
der le journal et de le consulter. Nous 
avons 80 partenaires qui participent 
à la publicité. Un autocollant leur est 
offert pour être coller sur la vitrine ou 
le comptoir, en tant que partenaire du 
Lions International Vaison-Ventoux… 
Nous laissons notre empreinte.

Philippe MURO
Chargé de communication
Lions Club Vaison-Ventoux

Vous pouvez découvrir le nouveau journal 
sur le site Calaméo du club :
https://www.calameo.com 
read/0064793781f8248cc44b3

ès 14h30, le public est entré. Nous avons dis-
tribué « LE JOURNAL du Club 2024-2025 ». Un 
diaporama avec nos 80 partenaires a été proje-
té sur un grand écran de 4 x 4 m sur l’estrade, 

de 14h30 à 20h30.

Philippe MURO
Chargé de communication
Lions Club Vaison-Ventoux

Le gagnant du vélo électrique 
et quelques membres du Lions 
Vaison-Ventoux

et espace innovant, la MEEX, 
“la Maison des Enfants Ex-
traordinaires”, est au ser-
vice des enfants présentant 

des troubles du neurodéveloppe-
ment. Ella a pour objet d’apporter 
des soins de proximité à ces enfants, 
confrontés à des difficultés dans leurs 

apprentissages, ainsi 
qu’un soutien admi-
nistratif, financier, hu-
main, etc. à leurs pa-
rents.

Nos sens ? 
Tous les jours nous 
recevons d’innom-
brables informations 
provenant de nos 
sens. Nous utilisons 
cette information (tac-
tile, auditive, visuelle, 

gustative, olfactive, vestibulaire ou 
proprioceptive) pour organiser notre 
comportement et interagir de façon 
appropriée. Notre cerveau doit orga-
niser ces informations pour nous per-
mettre de fonctionner correctement 
au quotidien, comme en classe, à la 
maison ou sur les aires de jeux.

Leurs difficultés ?
Lorsque cette capacité à traiter l’in-
formation et à y répondre de manière 
adéquate est altérée, on parle de dys-
fonction de l’intégration sensorielle.
Il peut s’agir de difficultés pour abor-
der de nouvelles tâches ou de nou-
velles situations, d’impulsivité, de 
lenteur excessive, de réactions d’évi-
tement (à certaines textures, goûts, 
situations, lumières, sons, toucher, 
mouvements), de difficultés d’atten-
tion, de difficulté à automatiser son 
écriture, à coordonner ses gestes, à 
rester assis sur sa chaise, de rigidité 
de caractère. L’enfant peut paraître 
démotivé, extrêmement introverti, 
agressif, ou anxieux
.
Quelles réponses ?
La bonne nouvelle est que ces 
troubles ne correspondent pas à des 
lésions mais à des chemins neuro-
naux encore imparfaitement tracés. 
La thérapie d’intégration neurosen-
sorielle se base sur la plasticité neu-
ronale de l’enfant pour optimiser 
ses capacités d’apprentissage et ses 
comportements. Au fur et à mesure 
des semaines et des progrès, les ob-
jectifs thérapeutiques évoluent et 

permettent à l’enfant de découvrir de 
nouveaux territoires sensoriels, de re-
trouver une estime de soi ou d’amé-
liorer son bien être nutritionnel.

Les Lions «  ordinaires  » de Som-
mières Vidourle Vaunage ont toutes 
et tous été séduit(e)s par ce lieu dédié, 
unique, qui s’engage aux côtés des 
parents et de professionnels spéciali-
sés, pour le bien-être comportemen-
tal des enfants en milieu rural. C’est 
dans ce sens que, après neuf mois de 
préparation, nous avons reconduit le  
17 novembre dernier, la seconde 
édition de notre grande Foire gour-
mande et artisanale sur les berges 
du Vidourle, fleuve qui traverse Som-
mières. Étaient présents 90 artisans 
en métiers d’art et métiers de bouche 
régionaux, privilégiant le circuit court 
et la qualité. Quatre Food Trucks sa-
lés, des stands sucrés et une buvette 
«  Lions  » permettaient aux visiteurs 
de rester déjeuner et se désaltérer sur 
place (350 places assises).
Nous avons accueilli, cette année, près 
de 7500 personnes, venues préparer 
leurs tables de fêtes et cadeaux de fin 
d’année.

Les fonds collectés lors de cette belle 
journée seront prochainement rever-
sés à la Meex, une Extraordinaire mai-
son de vie, fondée par des mamans 
qui ont osé concrétiser leur rêve. 
Comme le disait notre troubadour :           
il suffit, pour ça, d’un peu d’imagina-
tion !
L’imagination, ne serait-elle pas 
le propre de l’IH (l’intelligence hu-
maine) ? 

Daniel DUPLEIX 
Lions Club Sommières Vidourle Vaunage

Notre Club communique avec son site internet (www.lions.org), sur Facebook (Lions Club 
Vaison Ventoux). Depuis quatre ans, nous sortons un journal chaque année. Sur la période de 
la fin d’année.

Nous avons accueilli 480 personnes 
à l’espace culturel de Vaison-la-Romaine.

Le poète a toujours raison. Le jardin extraordinaire, que chantait Trenet, existe et nous 
l’avons découvert à Sauve dans le Gard, tout près de notre club.

LOTO 
du 12 janvier 2025

le club de Sommières 
Vidourle Vaunage fait la foire

LC VAISON-VENTOUXLC SOMMIERES VIDOURLE VAUNAGE

C

D

C

La communication, nous en parlons
le Club de Vaison-Ventoux communique.
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Enfants Cancers Santé avec les LIONS du Sud Est et Côte d’Azur Corse mobilise 365 000 € 
pour soutenir les projets de l’AP-HM (Assistance Publique - Hopitaux de Marseille)

DM103 SUD-EST ET CÔTE D’AZUR CORSE

Recherche  pédiatrique

ardi 24 septembre, l’APHM Assistance Publique 
Hôpitaux de Marseille a eu l’honneur de partici-
per à une soirée exceptionnelle à l’Hôtel de Ville 
de Marseille en soutien à la recherche contre les 

cancers pédiatriques.

Devant une centaine d’invités, en présence de nombreux 
chercheurs, du past président du Conseil Philip FARUG-
GIA, du 2 e v i ce gouver neur Marc MONTPELLIER et de 
représentants de nombreux clubs, l’association ENFANTS 
CANCERS SANTÉ a généreusement remis un don de  
365 000 € pour financer plusieurs projets vitaux menés 
par les équipes de chercheurs. Cet événement marque un 
tournant dans le soutien à la recherche en oncologie pé-
diatrique, avec un engagement collectif pour améliorer les 
traitements et la qualité de vie des enfants touchés par le 
cancer.

Intervenants principaux

• Michèle RUBIROLA Première Adjointe au Maire de Mar-
seille, a ouvert la soirée en soulignant l’importance de la 
recherche pédiatrique, rappelant qu’en France, 1 850 en-
fants et 450 adolescents sont diagnostiqués chaque an-
née d’un cancer.

Elle a insisté sur la nécessité de poursuivre les efforts pour 
atteindre des taux de guérison toujours plus élevés et amé-
liorer le soutien aux familles.

• Dr Arnauld VESRSCHUUR oncologue pédiatrique à l’AP-
HM, a évoqué les projets de recherche qu’il dirige dans le 
domaine des tumeurs du rein de l’enfant et de l’adoles-
cent. Un projet concerne la coordination et la recherche 
au niveau international de l’Association SIOP Renal Tu-
mour Study Group, un autre sera utilisé comme prolon-
gation de soutien financier pour la coordination nationale 
du protocole international UMBRELLA

• Dr Paul SAULTIER pédiatre à l’AP-HM, a présenté le pro-
jet Léa, un programme de suivi à long terme après gué-
rison d’une leucémie ou d’un lymphome dans l’enfance.

• Pr Julie BERBIS spécialiste en épidémiologie et santé 
publique à l’AP-HM, a insisté sur la nécessité de garantir 
l’égalité d’accès au suivi dans l’après-cancer pour tous les 
enfants et adolescents.

• Dr Gabriel REVON-RIVIERE oncologue pédiatrique à 
l’AP-HM, a présenté son projet sur les PRO-SACHA , un pro-
gramme qui évalue les résultats de traitements innovants 
chez les jeunes patients à travers des études cliniques dé-
diées.

• Dr Eddy PASQUIER chercheur au CRCM et à l’AP-HM, 
a parlé du développement de modèles innovants pour 
identifier de nouvelles vulnérabilités dans les cancers pé-
diatriques grâce à des technologies robotiques (robot of-
fert par Enfants Cancers Santé en 2012) permettant de tes-
ter des centaines de combinaisons de médicaments. Il a 
également mis en avant l’importance du réseau national 
de recherche fondamentale et translationnelle en onco-
logie pédiatrique, REACT4KIDS qui facilite le partage de 
données entre équipes de recherche à travers la France.

Dr Vincent PICCO également chercheur en oncologie pé-
diatrique, a évoqué les défis persistants dans le traitement 
de certains cancers particulièrement agressifs chez les 
enfants, comme ceux du cerveau.

• Patrick MARTIN Président de la Fédération Enfants Can-
cers Santé, a évoqué l’importance des collaborations in-
ternationales et a chaleureusement remercié les Lions et 
l’Association Léo pour leur soutien indéfectible. Ces parte-
naires associatifs jouent un rôle clé dans la mobilisation de 
fonds pour financer la recherche en oncologie pédiatrique.

M

Dr Eddy Pasquier, 
chercheur au CRCM et à l’AP-HM

Dr Eddy Pasquier, 
chercheur au CRCM et à l’AP-HM
Michèle Rubirola, 
Première Adjointe
au Maire de Marseille

Dr Paul Saultier, 
pédiatre à l’AP-HM

Patrick Martin,
Président de la Fédération 
Enfants Cancers Santé

Le past president du conseil  
et le 2ème vice gouverneur remettent les fonds 
du Lions Club au Dr Gabriel Revon-Riviere

Pr Julie Berbis,
spécialiste en épidémiologie 
et santé publique à l’AP-HM
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Un engagement pour l’avenir

Hervé CHAMBOST Président Com-
mission Médicale d’Etablissement 
Locale - Hôpital Timone Enfants chez 
APHM
« Grâce aux dons et au soutien de la 
Fédération Enfants Cancers Santé, 

ainsi que de leurs partenaires asso-
ciatifs Lions et l’Association Léo, nous 
pouvons continuer à innover et à offrir 
aux jeunes patients des traitements 
toujours plus effcaces, tout en rédui-
sant les séquelles à long terme.
L’ AP- HM remercie chaleureusement 
tous les intervenants et partenaires 

associatifs pour leur engagement et 
leur contribution à cette soirée mar-
quante.  Ensemble,  continuons  à  
œuvrer  pour guérir plus et guérir 
mieux.”

Patrick MARTIN
DM103 SUD-EST et CÔTE D’AZUR CORSE
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‘hôpital est un lieu où l’on vient chercher de l’aide.
Ce don bien que simple apporte du réconfort à ceux qui en manquent.
Le Directeur Adjoint du Centre Hospitalier d’Alès Cévennes a déclaré : “Malheu-
reusement c’est un plaisir de vous revoir. Par ce geste vous nous aidez à amélio-

rer le quotidien des patients et des personnes démunies qui attendent de nous une prise 
en charge humaine. On essaie de leur rendre la santé, vous les Lions vous leur rendez leur 
dignité”.

Fabienne FAGES - DROIN
Présidente zone 32

5 des 7 clubs de la zone 32, les clubs Doyen, Vallées des Gardons, Alès Fémina, Alès Passions, 
Saint Hilaire de Brethmas Porte des Lumières, se sont retrouvés début décembre pour le don 
d’innombrables produits de 1ère nécessité.

ZONE 32

L

Remise de dons de produits 
de 1ère nécessité au CHAC
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Les Tourelles
Une résidence pour seniors autonomes
que nous conseillons à nos proches !

Découvrez toutes nos résidences seniors en PACA sur www.univi.fr

Des appartements en location 
modernes et sécurisés  
Un accompagnement et des prises 
en charges adaptées  
Une restauration sur place de qualité  
Une vie sociale dynamique VENEZ NOUS RENDRE VISITE

Les Tourelles
Résidence Autonomie 
3 av. des Jasmins
06220 Vallauris
Tél. 04 93 64 70 00
accueil.lestourelles@univi.fr



e qui est regrettable, c’est que 
chaque club à un vrai savoir- 
faire qui lui est propre, mais 
pas nécessairement un faire 

savoir. Alors que toutes les actions de 
Clubs méritent d’être connues et recon-
nues.

Aujourd’hui, j’ai souhaité vous parler 
d’une action en particulier et d’un Club 
en particulier. Non pas qu’il soit plus 
Lions qu’un autre, ni meilleur qu’un 
autre, mais tout simplement parce que 
lors d’une de mes visites, j’ai rencontré ce 
Club, et découvert une action originale 
dont je n’avais jamais entendu parler.

Il s’agit du Club de Nyons, présidé par 
Daniel VIGNES. Ce Club a la particulari-
té de mener une action pas commune 
avec un savoir-faire particulier. En effet, 
pour la collecte du Téléthon, l’ensemble 
du Club, ainsi que les épouses se mobi-
lisent pour vendre pendant deux jours 
du boudin et des huitres. 

Vous me direz en quoi est-ce original  ? 
ou particulier  ? Et bien l’originalité et 
la particularité de cette action vient du 
fait que, pendant deux jours, le boudin 
vendu a été entièrement confectionné 
par les membres du Club. Ce sont près 
de 400 mètres de boudin qui sortent de 
la « manufacture » Lions Club de Nyons 
pour être vendu, pendant le week-end 
du Téléthon, sur la place de la mairie. 

Pour réaliser cette action, chacun a son 
rôle : il y a l’équipe qui prépare la viande, 

celle qui fabrique, et enfin celle qui vend. 
Tout cela dans une convivialité et un es-
prit festif propre aux Lions. 

Bien sûr, les “canons de blanc” et les par-
ties de rires ne manquent dans la réalisa-
tion d’une telle action. 

Pour pousser plus loin mes investiga-
tions sur cette action «  Boudin  », j’ai 
participé, le temps d’une soirée à cette 
vente, où je fus embauché pour ouvrir 
les huitres (c’est aussi ça être Lions) et 
goûter à cette pure merveille qu’est le 
boudin de Nyons. Les nyonsais ne s’y 
sont pas trompés, car dès le premier soir, 
le stock de boudin était dévalisé.

Le boudin noir, après Mortagne-au-
Perche, s’est trouvé une nouvelle capi-
tale : Nyons.

Cette action a permis de générer un bé-
néfice de 7 900€ pour le Téléthon. Bravo 
à l’ensemble des membres pour avoir 
bravé le froid et l’humidité durant cette 
action.

Marc JAUME
Président de Zone 42

Lorsque vous êtes Président de Zone, vous êtes amenés à rencontrer les Clubs qui la com-
posent, et au cours de ces rencontres, vous découvrez la richesse, l’ingéniosité et l’originalité 
de ceux-ci pour se démarquer et financer leurs actions.

ZONE 42

C

Une zone, un club : 
“Tiens voilà du boudin !”
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UNIVI, des établissements qui font vraiment 
la différence !

DÉCOUVREZ NOS ÉTABLISSEMENTS EN RÉGION PACA

1 . LE LOGOTYPE
Zone d’aération minimale du logotype

Taille minimale du logotype

hauteur x

2 cm

x

x

x

x

Agir ensemble,
    pour le bien de chacun

Agir ensemble,
    pour le bien de chacun

Agir ensemble,
    pour le bien de chacun

Utilisation du logo
sans baseline
si inferieur à 2cm

Ce réseau compte aujourd’hui 10 établissements. Leurs EHPAD, 
résidences services et résidences autonomie offrent une qualité 
d’accompagnement 7 jours/7. L’accent est systématiquement 
porté sur la personnalisation des soins et la qualité des 
animations visant à préserver l’autonomie de nos ainés.  Une 
expérience que partage Marie-Christine, 89 ans, résidente à 
l’EHPAD Regain (Marseille) depuis plusieurs mois. Elle nous 
confie que « l’accueil a été plus que chaleureux, je me suis très 
vite sentie comme chez moi grâce aux équipes soignantes qui se 
rendent toujours disponibles pour être aux petits soins avec moi. 
Je me sens en sécurité et bien entourée. » Son fils, Denis, ajoute : 
« j’habite loin et c’est un véritable soulagement de savoir que ma 
maman est heureuse et bien prise en charge ! ».

La restauration est également un point fort à souligner au sein 
du réseau UNIVI. Agnès, 80 ans, qui habite dans une résidence à 
Sanary-sur-Mer, nommée Le Verger, nous le confirme : « Je revis 
depuis que je suis ici. Je n’ai plus à faire les courses ni à cuisiner. Je 
vais au restaurant tous les jours et c’est comme à la maison : frais, 

diversifié et surtout très bon. Le chef ne manque pas de mettre 
les petits plats dans les grands dès qu’il en a l’occasion, comme à 
Pâques ou à Noël. »

Le bien-être des résidents passe aussi par les belles prestations 
hôtelières et le dynamisme de la vie sociale. « Je suis quelqu’un 
de très indépendante et j’avais un peu peur de ne me retrouver 
qu’avec “des anciens” » nous confie Sylvie, 72 ans, résidente 
aux Tourelles, à Vallauris, « mais finalement les animations sont 
supers, je suis libre de faire ce que je veux et je ne m’ennuie jamais 
: ateliers créatifs, conférences, spectacles... J’ai retrouvé les liens 
sociaux qui me faisaient défaut dans mon ancien appartement. 
En plus, mon appartement est magnifique, refait à neuf, entouré 
d’un beau jardin et à deux pas des commerces. » 

Acteur associatif national, UNIVI propose aux séniors de la 
région Provence Alpes Côte d’Azur une diversité de résidences 
qui partagent une même exigence : offrir à chacun un cadre de 
vie unique et un accompagnement sur mesure.

«Le groupe associatif UNIVI s’engage à offrir à chaque sénior des lieux de vie où bien-être, confort et sécurité se 
rencontrent au quotidien.» Cette devise se vérifie et se ressent lors des visites de chaque établissement du réseau UNIVI. 
Témoignages en région PACA :



e thème de cette édition 2024 fait 
appel à des valeurs chères au Lions 
International. Durant 3 jours seront 
abordés des sujets concernant 

l’inclusion, la santé, le changement clima-
tique, l’intelligence artificielle ainsi que de 
nombreux projets organisés par les Lions du 
monde entier. 

Le Stand UDELM a pu accueillir et répondre 
à la curiosité de plus de 50 Lions recensés 
venant  de 10 pays différents en dehors des 

échanges spontanés qui ont eu lieu durant 
les 3 jours dans les allées du FORUM.

MERCI à Caroline ZAVATTONI Présidente et à son Conseil 
des Gouverneurs 2024 – 2025 d’avoir pris l’initiative, cet été 
lors de leur venue aux ORRES, de permettre à l’UDELM 
d’être présente au FORUM EUROPEEN de Bordeaux.

Caroline ZAVATTONI Présidente du Conseil du DM 103 F  et  
Daniel BOYER Président de l’UDELM ont pu signer la  

CONVENTION “ASSOCIATION FILLE” DU DISTRICT sous le 
regard attentif d’Alain-Louis FABRE Gouverneur du District 
103 SE.
 
Suivi par le passage du Gouverneur de liaison : 
Humanisme – Francophonies -  Jeunesse / Léo / Yec /CIF - 
Concours Francis CALAUZENES Gouverneurs District 103 S

De Brian E. Sheehan - Past Président international Brian 
- USA, Philip FARRUGIA - Past Gouverneur DM103 France- 
Ambassadeur UDELM, 

Laurence MERCADAL - 1ère  Vice-Gouverneur District SE,  
Dominique MALLET - Représentant France Concours KUTI, 
William CALLIGALI - NÎMES Alphonse DAUDET 

UDELM

L

L’UDELM était à l’Europa 
Forum 2024

Parc des 
Expositions 

Bordeaux du Lac

L’Europa Forum est une grande réunion à l’échelle Européenne repré-
sentant 42 pays et territoires et 235 000 membres. L’UDELM y était...

• + de 1000 
 participants 
 et un impact 
 sur 235 000  
 membres Lions

• La rencontre 
 de 42 nations
 et territoires

• 3 jours d’ateliers
 de conférences
 et d’échanges

• Une surface 
 de 30 à 40 stands 
 sélectionnés

INFOS FORUM, LE STAND

CONVENTION “ASSOCIATION FILLE” 2024 – 2025 

BONNE HUMEUR ET... ENCOURAGEMENTS 
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EN CHIFFRES

Daniel BOYER - Marguerite FAVRE
Régine BLANC – Simone GAZONNET 

Daniel BOYER – Gildas HASSIDE – Ismaël ACHIROU 
Club Abidjan Diaspora – Côte d’Ivoire 

Caroline ZAVATTONI – Daniel BOYER – Alain-Louis FABRE 

Avec Brian E. Sheehan et Philip FARRUGIA 

Daniel BOYER et Francis CALAUZENES 

Avec Laurence MERCADAL Avec William CALLIGALI
et Dominique MALLET 
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UDELM

Le prix musical européen est décerné chaque année au 
Lions Europa Forum afin d’encourager les jeunes musi-
ciens européens talentueux. 

L’instrument change chaque année. Cette année, l’instru-
ment sélectionné est la Clarinette. 
Après des sélections préliminaires organisées dans chaque 
pays, la finale se déroulera pendant le forum européen. 

Perspectives 2024 – 2025
Avoir pu assister à  la FINALE Européenne du Concours 
Thomas KUTI 2024 et avoir eu connaissance des chan-
gements  prévus au niveau du Staff KUTI France à partir 
de 2024 – 2025 nous a permis, au travers de ce maillage 
possible culturel KUTI – UDELM,  d’envisager différentes 
possibilités de rencontres pouvant être offertes à une jeu-
nesse issue de tous les pays  en leur permettant de vivre 
ensemble le temps d’un Concours, d’un Stage leur passion 
commune : LA MUSIQUE. 
En projet
Participation  de l’UDELM à la 27ème conférence Méditerra-
néenne à ANTIBES …du 27 au 30 mars 2025 

FORUM 2025 I VIOLONCELLE 
5 au 8 Novembre 2025 DUBLIN - IRELAND 

WWW.EUROPAFORUM2025.IE 

AVEC 
Ingo BROOKMANN : MD 111 – Germany  
Président International du Concours LEMC 
Dominique MALLET : 103 Normandie – Club de Ver-
non Responsable France Concours KUTI 2024 Bor-
deaux 
Martine MULE : District 103 CAC – Club de Brignoles 
Présidente Commission Humanisme – Francophonies 
- Jeunesse / Léo / Yec /CIF – Concours
Alain JEHU : District 103 C – Club Bourg Cœur de 
France Responsable Prix National Thomas KUITI 2024-2025 

FORUM 2026 I PIANO 
22 au 25 Octobre 2026 Karlsruhe - MD 111 - Germany 

LES 
ORRES 

23ÈME 
SESSION

 
DU 
25 

JUILLET
AU 
3

 AOÛT
2025 

CONCOURS DE MUSIQUE 2024 THOMAS KUTI

CONCOURS NATIONAL ET EUROPEEN DE MUSIQUE LION... RENCONTRES 

PRÉPARATION DE LA SESSION 2024 – 2025 : INSCRIVEZ-VOUS ! 

Yan MARATKA – France - 1er Prix du Concours Européen Thomas KUTI  
Clarinette Joao SOUSA – Portugal – 2ème Prix 
Paul MOOSBRUGGER – Autriche – 3ème Prix 
18 Participants -  6 Finalistes

Avec Ingo BROOKMANN
Président International du Concours Avec Alain JEHU - Claude MERMET - Martine MULE 
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ALÈS DOYENACTIONS DES CLUBS ACTIONS DES CLUBS
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CULTURE

Deux évènements récents ont mis en lumière 
la place de notre langue en Algérie

La langue française en Algérie

’est tout d’abord l’attribution du 
Prix Goncourt 2024 à l’écrivain 
Kamel Daoud pour son roman 
“Houris”, dont on dit qu’il s’agit 

réellement d’un chef-d’œuvre contraire-
ment aux prix Goncourt de ces dernières 
années. A partir de là, tentons une rapide 
présentation de la situation de la langue 
française en Algérie, notamment du point 
de vue littéraire.

Précisons déjà que ce livre est interdit en 
Algérie même s’il est, bien sûr, distribué 
sous le manteau. Kamel Daoud a affirmé 
à ce sujet que, pour écrire, il fallait réunir 
trois conditions  : « une table, un crayon et 
un pays ». Pour lui, comme pour beaucoup 
d’Algériens, ce pays, c’est la France.

En effet, l’Algérie a longtemps été consi-
dérée – à tort - comme le deuxième pays 
francophone du monde, à tort car le deu-
xième pays francophone du monde… c’est 
la France derrière la République Démocra-
tique du Congo qui compte déjà plus de  
110 millions d’habitants et qui est au-

jourd’hui le premier pays francophone 
du monde. L’Algérie est le seul pays fran-
cophone qui ne fasse pas partie de l’O.I.F. 
(Organisation Internationale de le Franco-
phonie) et la langue française n’y a pas de 
statut visible. 

D’ailleurs, il y a quelques années, les écoles 
en langue française y ont été interdites. Sur 
les quelque 45 millions d’habitants, malgré 
l’absence de statistiques linguistiques (in-
terdites pour des raisons internes au pays), 
on considère que près de la moitié de la po-
pulation parle français, soit plus ou moins 
vingt millions de personnes mais ce chiffre 
reste discutable car non vérifiable, d’au-
tant que d’autres projections avancent des 
chiffres différents avec, pour l’un d’entre 
eux, une estimation basse à douze millions 
de personnes parlant couramment notre 
langue.

L’Algérie nous a donné de magnifiques 
écrivains  : A commencer par l’un des 
cadres du FLN, Kateb Yacine qui, ayant dé-
claré que la langue française était un « bu-

C

tin de guerre », lui attribua ce rôle : « J’écris en fran-
çais pour faire comprendre aux Français que je ne 
suis pas Français  »  ; pensons aussi à Assia Djebar, 
récemment décédée, et qui fut élue à l’Académie 
Française en 2005  ; un autre algérien s’est fait une 
place dans notre littérature et connaît un succès in-
ternational grâce à la mise en scène de films à partir 
de ses romans (Ce que le jour doit à la nuit) : Yasmina 
Khadra, ex-officier supérieur de l’armée algérienne, 
qui nous déclare «  C’est transmettre l’émotion qui 
m’importe. Je pousse la langue française jusqu’à 
ses limites pour montrer qu’elle peut exprimer tout 
ce que je veux » et aussi « La langue française m’a 
reconstruit. Elle m’a toujours accompagné et je 
veux la mériter  ». Mohamed Dib (grand prix de la 
francophonie en 1994) assure : « je me suis fait et dé-
couvert avec cette langue ». 

Le linguiste, professeur à l’université d’Alger, Khaou-
la Taleb Ibrahimi nous résume la place du français 
aujourd’hui  : «  Le français n’est plus ce «  butin de 
guerre », comme l’écrivait Kateb Yacine. Le rapport 
à la langue a changé… En fait, le français est mainte-
nant devenu une langue étrangement algérienne ». 
Bien d’autres écrivains algériens auraient mérité 
une place dans ce récapitulatif mais, bien sûr, il au-
rait été trop long de les citer tous.

Le second évènement lié à l’actualité est l’arresta-
tion et l’incarcération, fin 2024, d’un autre écrivain 
d’origine algérienne, Boualem Sansal, lequel, avant 
d’être emprisonné, avait accordé un long entretien 
à un hebdomadaire national et fait le point sur la si-
tuation de notre langue, non seulement en Algérie 
mais aussi en France et à l’étranger. 

Mais qui est Boualem Sansal ? Ce dernier a été ensei-
gnant-chercheur puis haut fonctionnaire en Algérie. Il 
est aujourd’hui écrivain en langue française ; nombre 
de ses livres - essais, romans, nouvelles - ont été cou-
ronnés par des prix littéraires. Il est aussi un lanceur 
d’alerte et il met en garde la France contre les graves 
malheurs qui la guettent, notamment l’islamisme. Il 
vient de publier un essai “Le français, parlons-en !”, 
aux Éditions du Cerf. 

Boualem Sansal y parle à dessein de Notre-Langue, 
comme on dit Notre-Dame, avec cette interrogation 
douloureuse : « Qui la sauvera, qui la guérira du mal 
qui la ronge, qui saura lui rendre sa beauté, sa force 
et son intelligence ? » Ce plaidoyer pour le français 
qui est selon lui  « la langue de la puissance, de la 
liberté, de la beauté, de la connaissance, de la diplo-
matie, de la révolution universelle, de la séduction, 
de l’art de vivre dans la légèreté », est aussi l’occasion 
d’évoquer la place de cette dernière dans l’Algérie 
d’hier, d’aujourd’hui et de demain. 

Son analyse n’est pas toujours positive car, là comme 
ailleurs, notre langue semble aujourd’hui sur le re-
culoir mais Boualem Sansal lance aussi un appel 
vibrant en sa faveur : « Pour restaurer le prestige de 
notre langue, il nous faudrait de grands hommes 
capables de phrases fortes et pleines de sens  »… 
vaste programme… comme aurait dit un certain 
Charles de Gaulle…

Alain SULMON
L.C. Alès Doyen

PUB
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ETHIQUE

e Champ et le Signe est un livre écrit par Claude CAPPEZ. Il sou-
haite ainsi faire partager sa passion du Lionisme et sa foi en l’ave-
nir du mouvement.
Après un rapide historique et un retour sur les fondamentaux (Ob-

jectifs et règles de conduite) il nous mène sur les chemins de la réflexion 
entre humanisme et humanitaire, puis sur l’interaction entre la société et 
le Lionisme, avec comme conséquence une interrogation sur l’avenir du 
mouvement pour le second centenaire avec quelques propositions très 
personnelles.

C’est un livre qui ne peut laisser indifférent et après les excellents ouvrages 
de Jean MAYSONNAVE de 1987 et 2006 et celui de Gérard DECHAUDAT et 
Jean-Pierre BOTTU en 2011, celui de Claude CAPPEZ en 2024 permet de 
poursuivre vers une plus grande connaissance du Lions International et 
de trouver une base de réflexion pour les réunions de club et, sans doute, 
une possibilité offerte aux nouveaux membres de connaître les difficultés 
mais surtout les joies d’être Lion.

Il veut aussi montrer la différence entre une association caritative et un 
club dont les membres sont choisis et parrainés en raison de leurs qualités 
pour mettre celles-ci au service des plus défavorisés, en tenant compte 
des valeurs éthiques du Lions International.

BON DE COMMANDE 
du Livre “Le Champ et le Signe”

PRIX 20 €
A adresser à Claude CAPPEZ 531 (ex 23)

 Avenue de la Bartavello 13470 Carnoux-en-Provence
 ou claude.cappez0903@orange.fr 

Frais d’expédition 
pour 1 à 3 exemplaires

8,5 € par exemplaire (1 livre par enveloppe)
pour 4 ou 5 exemplaires 

par colissimo : 14,5 €

L
Le Champ et le Signe

RÉSIDENCE 
LA RENAISSANCE | MARSEILLE 8ème

Un cadre de vie confortable 
et adapté favorisant 
rencontres et échanges
• Chambres individuelles ou doubles
• Espaces de vie agréables et 

chaleureux
• Activités variées, sorties à l’extérieur 
• Balnéothérapie et espace 

multisensoriel

Des solutions d’accueil 
personnalisées
• Courts* et longs séjours

•     Unité de soins adaptés, 
dédiée à l’accueil des 
personnes atteintes de la 
maladie d’Alzheimer ou 
troubles apparentés

17 boulevard Pèbre - 13008 Marseille

04 91 30 58 00

larenaissance@emeis.com

* le court séjour intègre les séjours à durée déterminée et les 
séjours d’hébergements temporaires

MAISON  
DE RETRAITE
Située dans un quartier résidentiel et agréable 
du 8e arrondissement de Marseille, notre 
Résidence, totalement rénovée en 2020, 
bénéficie d’un environnement privilégié à 
proximité du Prado pour prendre soin des 
personnes âgées autonomes et en perte 
d’autonomie.

@



STÉPHANE,  audioprothésiste D.E.

Redécouvrir 
la 9è de 
Beethoven,
c’est ce que va faire 
immédiatement  
Pierre en sortant 
de mon centre.
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RENCONTREZ NOS
AUDIOPROTHÉSISTES
a u d i t i on con s e i l .f r

101 CE N T R E S IN DÉ PE N DA N T S ,  E N R ÉGION SU D
Nos audioprothésistes, professionnels de santé, vous accompagnent pour un 
test d’audition et pour trouver une solution auditive adaptée. C’est la quali-
té de notre prise en charge, nos conseils sur le choix de vos aides auditives, 
nos réglages personnalisés et nos rendez-vous de suivi sur la durée qui font la  
différence. Alors, poussez notre porte en toute confiance, nos experts en santé 
auditive s’engagent à vous accompagner pour mieux entendre, mieux vivre.

SUIVI DU PATIENT

i l l i m i t é
30 JOURS D’ESSAI 
G R A T U I T * 
          * sur prescription médicale
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